
КРЕПКИЙ — 
ФУНДАМЕНТ 
УСПЕХА

Всего четыре месяца остается до 
конца первого года девятой пяти
летки, а позади —  напряженные 
трудовые будни, которые заложили 
крепкий фундамент успешного вы
полнения взятых повышенных соц
обязательств. Да, уже сейчас $ уве
ренностью можно сказать, что свое 
слово труженики комбината сдер
жат с честью.

По данным на первое сентября
за восемь месяцев выпущено же
лезного концентрата на 36.000 тонн 
свыше плана, а руды добыто боль
ше задания на 83.600 тонн! С каж
дым прожитым месяцем горняки и 
обогатители множат свои успехи. 
Доказательство тому —  итоги ра
боты августа.

В августе план выпуска железно

го концентрата перевыполнен на 
6.000 тонн, а сверхплановое коли
чество добытой руды —  22.000 тонн! 
Очень отрадно, что уменьшается 
долг по вскрыше. В августе сверх 
планового задания вскрышные ра
боты составили 15.400 тонн. В чет
вертом квартале отставание по 
вскрыше будет ликвидировано.

(Наш  корр.).

ПЕРВЫЙ ГОД П Я Т И Л Е Т К И — ДОСРОЧНО!
, r t  t

..;ysm jk
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

РУАНЫ11
КОбАОР

ПЯТНИЦА,

3 сентября
1971 года

№  35 (469)

'  Цена 1 ко,п.

Год издания 10-й

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горнообогатительного комбината

Мы соревнуемся

Встретилась тройка дружных
Ковдор. Оленегорск. Череповец

Недавно делегация обога
тительной фабрики нашего 
комбината побывала в Че
реповце на металлургиче
ском заводе. Цель поездки 
—  подведение итогов соц
соревнования м еж ду кол
лективами обогатителей 
К о в д о р а, Оленегорского 
ГО Ка и агломерационной 
фабрики череповецких м е
таллургов. Сегодня секре
тарь партбюро обогатитель
ной фабрики Н. В. М ороз 
рассказывает о поездке в 
Череповец.

*
На снимке: предварительное за

седание делегаций при подведении 
итогов соревнования у начальника 
аглофабрики О. С. Саенко.

В Е С Т И  
С ПОДХОДА
Прошло немногим более ме

сяца, как на подсобном хозяй
стве приступили к уборке трав 
и заготовке кормов, а сейчас 
уже и не узнать поля хозяй
ства. Там, где зеленели одно
летние и многолетние травы, 
озимая рожь, —  теперь колю
чая стерня на площади в 437 
гектаров. На 30 августа оста
лось скосить еще 110 гектаров 
трав и лежит в валках трава, 
скошенная с площади в 97 гек
таров. Убрана зелень с 62 про
центов от общей площади.

Уборочная страда в этом го
ду проходит организованнее и 
лучше, чем в прошлом. С на
чала косьбы на подсобном хо
зяйстве организациями города 
уже отработано 4.617 человеко
дней. Отлично трудятся кол
лективы горно-обогатительного 
комбината, а С М У  «Ковдор- 
строй», несмотря на неуряди
цы в самом начале, смогли вы
править положение и уже за
кончили работу на отведенной 
им площади. Закончил работу 
и коллектив участка «Ссвэкс- 
кавация». Несомненно, отлич
ным стимулом в труде являет
ся в этом году хорошее и де
шевое питание, которое органи
зовали работники орса комби
ната.

Но хотелось бы вновь вер
нуться к вопросу с вывозкой 
трав. Уже сейчас заготовлено 
1.200 тонн силоса, но ведь по
годные условия ухудшаются с 
каждым днем. Бесперебойное 
обеспечение транспортом —  по- 
прежнему нерешенный вопрос. 
Тревожит и пассивное отноше
ние к заготовке кормов геоло- 
го-разведочной партии, коллек
тив которой до сих пор еще не 
приступил к уборке трав на 
своей площади.

в. чистяков.
Директор подсобного хо
зяйства ГО Ка.
(По телефону).

Прежде чем повести рассказ о работе, хотелось бы 
коротко остановиться на впечатлениях от увиденного. 
Кще подъезжая к Череповцу, увидели мы в вагонное 
окно жерла заводских труб, ажурные силуэты доменных 
печей, всполохи огней над коксовыми батареями, квар
талы многоэтажных домов. А  на перроне вокзала пас 
уже встречали улыбками и цветами череповчане М ы — это 
зам. председателя фабкома Н. В. Жигальцев, старший 
оператор фабрики Б. М. Яковлев, старший диспетчер 
комбината В. А. Костромин и я.

В  заводском автобусе мы едем по улицам Череповца. 
Очень понравился и город, и гостеприимные горожане. 
По пути любовались скверами, зданиями, Дворцом 
культуры строителей, кинотеатрами. Показали нам и 
еще строящийся прекрасный Дворец спорта «Алмаз», 
искусственное ледяное поле. Затем мы знакомились с 
заводом, его тружениками-металлургами.

Строительство завода было начато р 1949 году, а уже 
в 1955 году состоялось торжественное открытие первой 
доменной печи —  день рождения «Северной Магнитки». 
Четыре года спустя страна стала получать из Черепов
ца чугун, сталь и прокат. Сейчас высококачественный 
череповецкий металл поставляется более, чем в сорок 
стран мира. Его охотно покупают в Японии, Франции, 
Австрии, Канаде, Судане, Индии и других государствах.

Основной целью нашей поездки было подведение ито
гов соцсоревнования, и поэтому мы сначала подробно 
ЯОзнакОййййСо' 2 организацией труда, условиями рабо
ты, с людьми аглофабрики. О производственных делах 
я скажу ниже, а сейчас мне хотелось бы остановиться 
на общественной деятельности коллектива агЛОфабпнки, 
на том, как проводят свой досуг металлурги.

Очень понравилась броско оформленная наглядная 
агитация, которая отражает не только жизнь цеха, но 
и ход соревнования между нами, оленегорцами и чере- 
повчанами. У  себя на фабрике нам необходимо тоже

завести подобные стенды. В  цехе регулярно выпускают
ся стенные газеты, листки.молнии для окна сатиры. 
На высоком уровне —  спорт, художественная самодея
тельность.

Ознакомились мы и с отдыхом рабочих аглофабрикн. 
База отдыха, где можно провести свободное от работы 
время или же отпуск, расположена на берегу Рыбин
ского водохранилища, в живописном сосновом бору. 
Здесь есть домики для отдыхающих, добротная столо
вая с банкетным залом, открытая танцплощадка. Пон
равилось нам, как отдыхает молодёжь, которая выез
жает на базу всей бригадой. В  будущем ковдорцам 
необходимо вплотную заняться своей базой отдыха на 
112 километре, ибо это очень нужное и полезное дело.

И  вот наступила торжественная минута подведения 
итогов соцсоревнования. Нам очень хотелось отстоять 
итоги своей работы, а отчитывались мы за работу шес
ти месяцев первого года пятилетки. Насколько были 
весомы н убедительны наши данные, судите сами,

Коллективом обогатительной фабрики Ковдора за по
лугодие выдано сверх плана 3.482 тонны железного 
концентрата, производительность труда повысилась на 
0,8 процента, полностью внедрена схема классификации 
чернового концентрата на гидроциклонах. За шесть ме
сяцев не было ни одного нарушения технических усло
вий по содержанию влаги в концентрате, оборот ваго
нов под погрузку сокращен нами на 16,6 процента. По 
плану мы должны были внедрить 61 рационализатор
ское предложение, а. внедрили 67 предложений с эконо
мическим эффектом 200 тысяч рублей. Представили мы 
и справки по спортивно-массовой работе, где значится, 
что коллектив обогатителей неоднократно завоевывал 
призовые места в соревнованиях. Планы по шефской 
•работе па подсобном хозяйстве комбината, в детском 
садике и школе выполнены.

Приведу и некоторые данные, которые представили

на заседании в своих отчетах оленегорцы и череповча
не. За шесть месяцев обогатители Оленегорска выдали 
сверх планового задания 20.900 тонн железного концен
трата, производительность труда при плане 1,5 процен
та составила 2,2 процента, а товарной продукции реали
зовано выше плана на 124,3 тысячи рублей. Коллектив 
аглоцеха череповецкого завода выдал больше плана 
32,8 тысяч тонн агломерата, перекрыл проектную мощ
ность агломашии при плане 26 процентов на 26,7 про
цента. Производительность труда возросла на 0,4 про
цента.

На расширенном заседании при подведении итогов 
представители всех трех фабрик решили отметить хо
рошую работу в полугодии всех коллективов, а победи
теля не выделять. Это связано с некоторой разностью 
систем подведения итогов соревнования. Надо сказать, 
что Наша балльная система заинтересовала оленегорцев 
и представителей аглоцеха. Череповецкие агломератчики 
обратились к нам с просьбой разработать подобное по
ложение и для них. Сейчас этим занимается старший 
оператор фабрики Б. М. Яковлев.

В  последний день состоялся дружный семейный ве
чер, который прошел очень весело и интересно. Были 
игры, пляски и исполнение песен на приз. Ковдорцы 
не подкачали и здесь, завоевав пять призов вечера. 
А  на следующий день нас провожали из гостеприимно
го Череповца. Но, прощаясь, мы все знали, что в ско
ром времени встретимся вновь при подведении итогов 
соцсоревнования первого года девятой пятилетки. Встре
ча эта состоится на сей раз у пас в Ковдоре, намечено 
ее проведение в феврале 1972 года. Верю, что коллек
тив нашей фабрики сделает все, чтобы завоевать первен
ство. Чтобы еще крепче стала связь наших родствен
ных предприятий.

Н. М О РО З.
Машинист конвейеров, участник поездки в Череповец.
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На снимках (сверху вниз):
★  Вот и стали на год взрос

лей девчонки и мальчишки. 
Вот и открылась перед ними 
широкая и светлая дорога в 
страну знаний...

ir Секретарь внештатного 
горкома В Л К С М  Иван Бояр
чук вручил на торжественной 
линейке комсомольские билеты 
группе старшеклассников. Те
перь молодые комсомольцы бу
дут с еще большей серьезно
стью относиться к завету Ле
нина: «Учиться, учиться и
учиться».

Фото В. Спиридонова.

Мел*-Гайказов, начальник ‘обога
тительной фабрики А. П. Сидорен- 
ков. Секретарь внештатного гор
кома ВЛКСМ Иван Боярчук в тор
жественной обстановке вручил 
комсомольские билеты старше
классникам: Кичкину, Магарша-
ку, Василевской и другим.

Особенно запомнится этот день 
тем, кто с маленькими косичками 
и аккуратными челками, но уже 
по-варослом-у солидно с портфеля-- 
ми в руках впервые перешагнули' 
порог школы. Притихшие и по
серьезневшие «перваши» на ли
нейке получили из рук старших 
учеников подарки, познакомились, 
со своими учителями.

П Р О И С Ш Е С Т В И Я • Д О К А Т А Л И С Ь . . .
С каждым годом увеличивается 

у нас в городе и пригороде число 
владельцев личных автомашин и 
мотоциклов. Только за прошедшие 
полтора года приобрели свои ма
шины более 50 человек, а мото
циклы и мотороллеры —  более 400. 
Большинство из водителей лично
го автотранспорта хорошо знают 
правила уличного движения и 
твердо соблюдают их. Но, к сожа
лению, есть и другая категория 
людей, которая приносит немало 
неприятностей не только нам, ра
ботникам дорожного надзора, но 
И всем ковдорцам.

Дорожные происшествия... Как  
пи печально, но приходится отме
чать, что в последнее время к 
этим происшествиям зачастую при
водят пьянство и безответствен

ность. Впрочем, приведу для при
мера несколько фактов первого 
полугодия.

Водитель мотоцикла Комин из 
поселка Риколатва сел за руль 
мотоцикла без прав водителя и ко 
всему прочему —  в нетрезвом со
стоянии. Д аже на ровном участке 
дороги он не справился с управле
нием, а итог печален: до .сих пор 
находится в больнице. В  июле ме
сяце произошло трагическое стол
кновение двух лесовозов, ибо при 
плохой видимости один из водите
лей автомашины превысил ско
рость. Ну, а о мотоциклисте 
Емельянове надо сказать особо, 
как о нарушителе с приличным 
стажем.

Первый раз Емельянов был за
держан еще в апреле, когда пере

дал управление мотоциклом посто
роннему человеку, который к тому 
же был в нетрезвом состоянии. 
Но ошибка не научила Емельяно
ва, и вот он уже сам лишается 
прав за вождение мотоцикла в 
пьяном виде на один год. Каза 
лось бы, пора образумиться чело
веку, но не таков Емельянов. Как 
говорится, пьяному —  море по 
колено, и вот в июне в нетрез
вом состоянии Емельянов садится 
за руль и сталкивается с автобу
сом. Чрезмерная «любовь» к ско
рости привела Емельянова и его 
пассажира на больничную койку...

Партия и правительство уделя
ют большое внимание безопасно
сти движения. В  1968 году был 
издан специальный Указ «Об уси
лении административной ответст

венности за нарушение правил 
движения по улицам городов, на
селенных пунктов, дорогам и пра
вил пользования транспортными 
средствами». В  этом же Указе 
оговорено, что водители, которые 
дважды в год будут задержаны 
за управление транспортом в не
трезвом состоянии, будут привле
каться к уголовной огЬетственно- 
сти У  нас городе и пригороде за 
этот вид нарушения были привле
чены к ответственности нарсудом 
водители Беркгайм, Николаев и 
другие. Так что «любителям» ез
дить в нетрезвом состоянии и на
рушителям правил уличного дви
жения следует запомнить, что за 
руль нужно садиться с чистой го-, 
ловой и чистыми руками.

К У З Н Е Ц О В .  
Старший инспектор дорожного 
надзора Ковдорского ГОМ .

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
ПОДПИСКА

на советские 
и зарубежные газеты 

и журналы 
на 1972 год.

Подписка принимается 
общественными распро
странителями печати по 
месту работы.

Списки подписчиков и день
ги сдавать в кассу ГО Ка.

«Союзпечать».

Учебный комбинат Ков
дорского ГОКа объявляет 
набор на курсы помощников 
машинистов экскаваторов и 
на курсы взрывников. На 
курсы принимаются мужчи
ны с образованием не ниже 
8 классов.

За всеми справками обра
щаться в учебный комбинат 
с 9 до 18 часов. Телефон 
4-54.

Дворцу кулыгуры на посто
янную работу требуется дирек
тор детской технической стан
ции, оклад 80 рублей. Обра
щаться к директору Д К , теле
фон 4-29.

Администрация.

Потерян диплом,
Озерским гидро-мелиоративным 
техникумом на имя А. П. Копте
ва. Просьба к нашедшим диплом 
возвратить его по адресу: г. Кс.»- 
дор, ул. Школьная, д. 1, кв. 56.

Адрес редакции: го,род Ковдар, улица Кирова, дом №  3, телефон №  1-82.
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 6024.

П а р т и й  н а  я ж и з н ь

Зима 
экзаменует 
строго

Осень несет хлопоты всем 
коллективам цехов, служб ком
бината, но наиболее ответст
венным периодом, своего рода 
проверкой боем, является она 
для шоферов, автослесарей, 
эксплуатационников. Вот поче
му 31 августа на своем парт
собрании водители цеха техно
логического транспорта говори
ли о выполнении мероприятий 
по подготовке к зиме. Ведь зи
ма — строгий экзаменатор про
веденных работ в подготови
тельный летне-осенний период.

О ходе подготовки к зиме 
доложил собранию начальник

цеха тов. Федоров. Он расска
зал о том, что ведутся работы 
на стоянке автомобилей на 40 
рабочих мест с воздухоподо- 
гревом представителями треста 
«Ковдорстрой», но недостаточ
но споро. Забетонированы тер
ритория гаража и бывшая сто
янка. Задерживаются наладоч
ные работы на новой капиталь
ной станции ГСМ . Тяжелое по
ложение и с электродвигателя
ми для обогрева кабин. Про
должаются работы по установ
ке вентиляции в корпусе теку
щего ремонта, на мойке и в 
шинномонтажном отделении 
поставлены механизированные 
ворота. Докладчик рассказал о 
других новшествах, но основ
ное внимание коммунистов за. 
острил на нерешенных вопро
сах.

Кровная заинтересованность 
по подготовке к зиме звучала в 
выступлениях каждого, но го
ворили и о других узких мес
тах в работе цеха, вскрывая 
недостатки, предлагали пути 
решения этих вопросов.

Коммунисты тов. Сульженко

и Саенко подняли серьезный 
вопрос о воспитании молодых 
шоферов. Большинство из них 
трудятся добросовестно, но не
обходима действенная помощь 
ветеранов цеха.

— Подготовка к зиме идет 
довольно организованно, но са
ми же водители пренебрежи
тельно относятся к сделанно
му, — сказал в своем выступ
лении М. А. Сульженко —  
Стоянка захламляется, кабель 
для запуска бросается в грязь. 
Надо организовать бригады по 
уборке территории и как мож
но скорее установить мойку 
для деталей, чтобы было мень
ше сору.

На собрании выступили мно
гие коммунисты, секретарь 
парткома Н. В. Королева, глав
ный инженер ГО Ка  В. Г. Ме- 
лик-Гайказов. И во всех вы
ступлениях в унисон прозвуча
ла одна главная мысль: зима 
спросит строго и сейчас необ
ходимо использовать с поль
зой каждый день, каждый час.

Собрание в своем постанов
лении решило просить партком 
комбината обратить в партком 
треста, чтобы строители в крат

чайший срок пустили стоянку 
с воздухоподогревом, а руко
водство ГО Ка  оказать помощь 
отделу снабжения в приобрете
нии электродвигателей для 
обогрева кабин. Собрание обя
зало начальника ТО Кульчиц
кого, механика Спирина закон
чить сезонное обслуживание до
1 октября. Так же, главный ме
ханик Фельдберг должен в ко
роткие сроки произвести остек
ление цеха, закончить изготов
ление раздвижных ворот, заме
нить вышедшие из строя кало
риферы и произвести обучение 
шоферов пользованию воздухо
подогревом.

За парты, 
за конспекты

31 августа состоялось партий
ное собрание и на обогатитель
ной фабрике. В основу повест
ки собрания был положен воп

рос о ходе подготовки к ново
му учебному году в различных 
системах обучения. Коммуни
сты были информированы о 
проделанной работе к учебно
му году.

24 обогатителя сядут за пар
ты в школах рабочей молоде
жи и техникумах. На фабрике 
заработают 29 школ коммуни
стического труда, в двух по
литкружках будут заниматься 
48 коммунистов. 16 человек 
изучают основы марксизма-ле
нинизма седьмой год и 32 —
шестой год. Члены В Л К С М  
начнут заниматься в кружке 
комсомольской политсети.

С 1 сентября началась повсе
местно подписная кампания. 
На собрании шел разговор о 
подписке на 1972 год, были ут
верждены общественные рас
пространители периодической 
печати. Коммунисты подняли 
серьезный вопрос о деятельно
сти рабочей столовой, высказа
ны претензии к работе обслу
живающего персонала, приго
товлению пищи. Зам. председа
теля фабкома Н. В. Жигаль- 
цев рассказал о поездке делега
ции фабрики в Череповец.

“ j ОЗАВЧЁРА страна отметила 
большой праздник —  начало 

нового учебного года в школах. 
Только у нас в области в путе
шествие за знаниями отправились 
более 150 тысяч школьников. В  
новой пятилетке у нас в стране, 
как сказано в Директивах XXIV 
съезда КПСС, должен быть осуще
ствлен переход на общее среднее 
образование.

.. .Традиционные праздничные 
линейки прошли и в трех школах 
нашего города. Наш внештатный
корреспондент В. Спиридонов сде
лал эти снимки в подшефной шко
ле М  1. С приветственным сло
вом выступили перед школьниками 
лавный инженер комбината В. Г.

В путешествие за знаниями

Редактор Ю. П. Д В О Р Я Н К И Н .

К И Н О
в  К И Н О Т Е А Т Р Е  «Ю Н О С ТЬ»

4—5 сентября
Новый широкоэкранный фильм 

«Счастье Анны». Начало сеансов 
в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.

6— 7 сентября 
Новая кинокомедия Г Д Р  «Герой 

резерва». Начало сеансов в 12, \ f  

16, 18-15, 20, 22 часа.
8— 9 сентября 

Новый польский фильм в двух 
сериях «Приключения канонира 
Доласа». Начало сеансов в 11, 15, 
18-15, 21 час.

10 сентября 
Цветной приключенческий фильм 

«Последняя реликвия». Начало се
ансов в 12 , 14, 16, 18-15, 20, 22 
часа.

Для детей 
5 — «Пассажир с «Экватора».
10 —  Сборник мультфильмов 

«Чему Борю звери научили».
Начало в 10 час. 30 мин.


